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所在地 岡山県備前市三石８６８
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資本金 72,178,700円

従業員数 130人

事業内容 耐火材、景観用れんが商品、れ
んが建築、セラミックス水処理
材製造、販売
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三石耐火煉瓦）

耐火煉瓦株式会社 代表取締役 万波 有道 氏

：平成２１年２月に御社の煙突を近代化産業遺産に
させていただいておりますが、そのような歴史のあ
業であるとともに、積極的に先進的な取り組みにも

耐火煉瓦株式会社 代表取締役 万波 有道 氏
経済産業局長 長尾正彦

業 ある も 、積極的 先進的な取り組み も
レンジされている新進気鋭の企業でいらっしゃると認
ております。

社長：三石地区はかつて、良質な蝋石の産地を背
耐火物産業で栄えた歴史を持ち、我が国の近代化
きく貢献してきました。しかし、現在は、三石地区で
物を製造しているのは当社１社（かつては１０社操物を製造しているのは当社１社（かつては１０社操

のみとなってしまいました。このような状況ですから、
な取り組みにチャレンジしていくしか生き残る道はな
思っています。新たなチャレンジなしには経済の発
あり得ないと思っています。

たな取り組みの代表的なものとして、セラミックス水たな取り組みの代表的なものとして、 ラミック 水
材の開発があります。耐火物製造のノウハウを活
水の浄化を行う製品です。

：それはすでに販売はされておられるのですか？

社長：ええ。岡山理科大学さんが陸地でのマグロ養
取り組んでおられますが その際の水の浄化材とし取り組んでおられますが、その際の水の浄化材とし
社の水処理材を採用いただいています。また、輸出
くあります。ドイツや英国では錦鯉の飼育の際に活
いただいていまして、よく売れています。何といって

耐火物より高い単価で売れるというのは大きなメリッ
す。新たな取り組みで雇用も増やしています。

：現在の経済情勢の中、雇用を増やされるとは、と
すばらしいことです。
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社長：ほかに煉瓦ハウスにも取り組んでいます 煉社長：ほかに煉瓦ハウスにも取り組んでいます。煉
いうと耐震性に疑問を持たれることが多いのですが、
の煉瓦ハウスを三重大学と防災科学研究所で耐
験したところ、阪神大震災クラスの揺れであっても

大丈夫との結果が出ました。煉瓦は耐久性に優れ
るので、２００年～３００年は持つ住宅をつくることが
です。ただ、建築業界には受けがよくありません。
に時間がかかる点か嫌がられているのか分かりま
が、間違いなく高耐久性の住宅をつくることが出来
ですが。何とか煉瓦ハウスを普及させたいですね。

：長寿命、高耐久性の住宅は今まさに時代の要請
ると思いますし、行政としても推進すべき話ではな
しょうか 国内の導入事例や海外からの引き合いのしょうか。国内の導入事例や海外からの引き合いの
どあれば教えてください。

社長：国内では赤穂市の公民館で施工実績があり
当社内にも煉瓦ハウスのレストラン「レ・マーニ」が

ます。海外の事例では、過去にハワイからの引き合
あったのですが、先方がご高齢だったということで
までには至りませんでした。

：ロシア（沿海州）方面はいかがでしょうか。島根県
州瓦はその方向で検討を進めていると聞いていま

境港や浜田港からロシア（ウラジオストク）への定期
も整備され、輸出には良い環境が整備されていま

社長：ロシアですか。なるほど、環境の整備が進ん
るのですね。

：先ほどの水浄化材などは、現在各地で活発に取
まれている農商工連携という切り口で活用できるの
ないかと思います。また、植物工場にも活用できる
はないでしょうか。

社長：保水材の開発もしていますので、その方面で
に立てるかもしれませんね。

：当局の農商工連携担当に伝えておきます 是非：当局の農商工連携担当に伝えておきます。是非、
討ください。本日はお忙しい中ありがとうございまし

2oku Bureau of Economy , Trade and Industry.


